



Retrasado, el cómputo para ministros

Gilberto Bátiz y Claudia Valle aventajan en TEPJF

● Celebra Presidencia que el próximo titular de la Corte sea un indígena mixteco de Oaxaca

F. MARTÍNEZ, L. HERNÁNDEZ, A. URRUTIA, E. OLIVARES Y A. MUÑOZ / P 4 Y 5

Se encamina la jurista Celia Maya a encabezar el Tribunal de Disciplina

LILIAN HERNÁNDEZ, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA

Celia Maya, jurista y ex candidata de Morena a la gubernatura de Querétaro en el proceso de 2021, está a un paso de obtener la mayoría de votos para convertirse en la presidenta del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial que sustituirá al Consejo de la Judicatura.

Con 98.5 por ciento de casillas computadas hasta las 19 horas de ayer (miércoles), la integrante actual del Consejo de la Judicatura y, quien fue propuesta por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador en 2019 en la terna de candidatas

a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), encabezaba la lista de los aspirantes con 7.9 por ciento de los votos, que equivalen a 4.9 millones.

De los 48.6 millones de votos válidos de la boleta verde (Tribunal de Disciplina) hasta el corte de los cómputos electorales arriba mencionados, faltaban mil 632 casillas por contar. El plazo que estableció el Instituto Nacional Electoral (INE) para tener 100 por ciento de los resultados de este órgano disciplinario vencía ayer (miércoles), por lo que también registró retraso, como ocurrió con los resultados pa-



► Sin anomalías que pongan en riesgo su curso, avanzan los recuentos de los sufragios emitidos el domingo por los ciudadanos. Foto Luis Castillo

ra ministros de la Suprema Corte.

No obstante, la tendencia no ha variado en los ganadores desde el pasado martes, pues en segundo lugar, seguía Eva de Gyves, con 4.7 millones sufragios, equivalente a 7.6 por ciento de la votación.

En la tercera posición se ubicaba Bernardo Bátiz, quien sumaba 4.3 millones de votos, que representaban 7.1 por ciento.

El cuarto lugar lo ocupaba Isabel García, con 4 millones, que equivalen a 6.5 por ciento, mientras Rufino León Tovar acumulaba 3.7 millones sufragios, igual a 6 por ciento de la votación a escala nacional.

La participación ciudadana para esta elección (boleta verde) en todo el país mostraba 12.7 por ciento de una lista nominal de las actas computadas de 97 millones 876 mil 413 personas, mientras el promedio de votos nulos alcanzaba 11.3 por ciento.

Entre las funciones que tendrá a su cargo este tribunal de disciplina estará emitir sanciones a magis-



trados de tribunales colegiados y jueces de distrito, desde la amonestación, suspensión y sanción económica hasta la destitución e inhabilitación, con excepción de los

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y magistrados electorales, pues así lo estableció la reforma judicial aprobada el 15 de septiembre de 2024.